



Slogans contre la peine de mort

publié le 08/12/2014 - mis à jour le 17/12/2014

Descriptif :

Les élèves de première STMG ont participé au concours organisé par le Ministère de l'intérieur et ont travaillé sur la réalisation de slogans contre la peine de mort.

La journée mondiale de la peine de mort a lieu le 10 octobre de chaque année depuis 2003. Cette journée a été instaurée à l'initiative d'une série d'organisations regroupées en "coalition mondiale contre la peine de mort" (ONG, collectivités territoriales, syndicats, associations, etc.). Cette initiative, soutenue par le Conseil de l'Europe et l'Union européenne, permet de sensibiliser le public à la survivance de la peine de mort dans de nombreux pays monde. Les élèves de première STMG du lycée Guy Chauvet ont participé au concours qui consistait à produire des slogans contre la peine de mort. Cette action entraine pleinement dans le cadre du cours de droit.

Dans un premier temps, les élèves ont étudié une vidéo qui présentait le vote de la loi d'abolition de la peine de mort. Ils ont ainsi retrouvé l'assemblée parlementaire qui était mis en avant pour ce vote. Puis par l'étude d'un document issu de la documentation française, ils ont revus la procédure d'adoption d'une loi devant le Parlement. Ils ont ensuite fait une recherche sur les pays qui autorisent encore la peine de mort. Et enfin, ils ont lu diverses réflexions sur la peine de mort, afin qu'ils se forment leur propre opinion. Après cela, ils ont répondu individuellement à diverses questions tel que :

- • La peine de mort est-elle dissuasive ?
- • La peine de mort est-elle un instrument de vengeance ?
- • Quels sont les justifications avancées par les pays qui autorisent encore la peine de mort ?
- • La peine de mort est-elle digne d'une société démocratique ?

Ceci a ensuite donné lieu à un débat constructif. L'avis de chacun a été entendu et respecté.

Enfin, chacun a produit un ou des slogans contre la peine de mort. Ces slogans ont été transmis au ministère des Affaires étrangères et du Développement international et s'ils sont sélectionnés, ils seront diffusés sur les réseaux sociaux du ministère et de ses partenaires.

<http://www.diplomatie.gouv.fr/fr/politique-etrangere-de-la-france/droits-de-l-homme/peine-de-mort/campagne-mondiale-pour-l-abolition/article/webdocumentaire-abolition> ↗